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Sitzungsniederschrift zur Hauptausschusssitzung der Gemeinde Elsteraue 
 
Sitzungsraum:   Gemeindezentrum Profen, Profener Bahnhofstraße 5, 06729 Elsteraue  
 
Anwesend sind: Lfd. 

Nr.  
Tagesordnung 

Hauptausschussmitglieder 
Meißner, Manfred 
Kahnt, Holger 
Bittner, Karla 
Kabisch, Andrea 
Rübartsch, Karlheinz 
Hartmann, H.-Jürgen 

Heilmann, Thomas 
Dr. Stahl, Lothar  

Pleß, Hartmut 
Keinitz, Jens 
Barsi, Maria  
 
 
Entschuldigt: 
Pleß, Hartmut 
 
 
Gäste: 
Bürger der Gemeinde 
Elsteraue  
 
Protokollführer 
Hetscher, Anke 
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I. Öffentlicher Teil 
Eröffnen der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit 
der Ladung sowie der Beschlussfähigkeit 
Änderungsanträge zur und Bestätigung der Tagesordnung 
Protokollkontrolle und Bestätigung der Niederschrift zum 
öffentlichen Teil der Sitzung des Hauptausschusses vom 
22.09.2015 
Beratung und Beschluss zum „Verbindungsweg“ am 
Naturbad Rehmsdorf 
Beratung und Beschluss zur Umsetzung des 
Bundesprogrammes „Sanierung kommunaler 
Einrichtungen in den Bereichen Sport, Jugend und 
Kultur“ für die Sanierung und den Umbau des 
Sportplatzes des TSV Tröglitz e.V.  
Mitteilungen des Bürgermeisters über wichtige 
Angelegenheiten der Gemeinde 
Anfragen und Anregungen 
II. Nichtöffentlicher Teil 
TOP 8 - 11 
III. Öffentlicher Teil 
Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten 
Beschlüsse 
Schließen der Sitzung 

 
Die Mitglieder des Hauptausschusses sind am 15.11.2015 für heute zu einer im Gemeindezentrum 
Profen, Profener Bahnhofstraße 5 in 06729 Elsteraue stattfindenden Sitzung des Hauptausschusses 
eingeladen worden. 
 
Die Sitzungsniederschrift umfasst die Seiten  -63-  bis  -69-   und  -1- Anlage.  
     
Beginn der Sitzung: 18.45 Uhr 
Ende der Sitzung: 19.45 Uhr 
 
 
    vorgelesen, genehmigt, unterschrieben: 
 
 
 
……………………………….             ……...................................   
Meißner     Hetscher      
Hauptausschussvorsitzender   Protokollführer 
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1 Eröffnen der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie der 
Beschlussfähigkeit 
 
Herr Meißner begrüßt die anwesenden Ausschussmitglieder und Gäste zur 
Hauptausschusssitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und die 
Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest. 
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2 Änderungsanträge zur und Bestätigung der Tagesordnung 
 
Es gibt keine Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
 
 
 
Abstimmung: BS HA 26/11/2015 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form bestätigt. 
Der Beschluss wird einstimmig gefasst. 
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Protokollkontrolle und Bestätigung der Niederschrift zum öffentlichen Teil der 
Sitzung des Hauptausschusses vom 22.09.2015 
 
Es gibt keine Anfragen und Änderungen zur Niederschrift. 
 
 
 
 
 
 
 
 
Abstimmung:  BS HA 27/11/2015 
Die Niederschrift zum öffentlichen Teil der Sitzung des Hauptausschusses vom 
22.09.2015 wird bestätigt. 
Der Beschluss wird einstimmig gefasst. 
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Beratung und Beschluss zum „Verbindungsweg“ am Naturbad Rehmsdorf 
 
Herr Meißner erläutert, dass er nach wie vor gegen den Erhalt des Verbindungsweges ist. 
Aufgrund dieser Tatsache wurden verschiedene Stellungnahmen zu diesem Vorhaben 
eingeholt: 
 

• Anwaltliche Prüfung durch RA Prüfe 
• Versicherungsschutz KSA  
• Rechtsauffassung durch den Burgenlandkreis  

 
Die Herstellung des Weges als verkehrssicherungspflichtiger Weg ist mit erhöhten Kosten 
verbunden. Die öffentliche Widmung durch Beschluss des Gemeinderates ist notwendig. 
Eine Kostenermittlung durch das Ing.Büro Reinsberger hat ergeben, dass der Ausbau des 
Weges ca. 80.000 € kostet. Aufgrund der hohen Planungs-, Genehmigungs-, Bau- und 
Unterhaltungskosten ist der Wegeausbau unrentabel, zumal zumutbare andere 
Wegeführungen bestehen.  
 
Herr Heilmann stellt klar, dass es dem Ortschaftsrat Rehmsdorf nur um die Erhaltung der 
Gasse in ihrem derzeit bestehenden Zustand geht, ein Ausbau für 80.000 € wurde nie 
gefordert, eine öffentliche Widmung stand nie zur Diskussion. Seiner Meinung nach ist 
der Beschlussvorschlag falsch formuliert.  Der Verbindungsweg soll nicht errichtet 
sondern erhalten werden. 
 
Herr Rübartsch kann diesen Aufwand der Verwaltung nicht nachvollziehen. Zu keinem 
Zeitpunkt war die Rede vom Ausbau des Weges. Es muss nunmehr eine vernünftige 
Regelung getroffen werden. Herr Rübartsch fragt an, ob für den Weg vom Tunnel bis zum 
Bahnwärterhäuschen dieselbe Situation zutrifft wie für diesen Weg? Eine Klärung durch 
die Verwaltung ist notwendig. 
 
Herr Meißner führt aus, dass er nicht etwas freigegeben kann, was gesperrt ist. Seinerseits 
wird der Weg nicht wieder freigegeben. 
 
Dies würde dann aber auch noch weitere Wege in der Gemeinde Elsteraue betreffen, so 
Herr Heilmann. Er stimmt den Ausführungen von Herrn Rübartsch zu und bittet um 
Klärung der Grundstücksangelegenheiten. 
 
Herr Stahl sagt, wenn eine Gefahr von der Böschung im Naturbad ausgeht, dann muss 
diese gesperrt werden. Er sieht keinen Grund, warum der Weg nicht begangen werden 
soll. 
 
Frau Kabisch findet es erschreckend, dass hierfür kein einfacher Kompromiss gefunden 
werden kann. Im Gegenteil, es wurden Gelder für Kostenermittlungen, Gutachten u.a. 
ausgegeben, obwohl wir uns in der Konsolidierung befinden. 
 
Herr Dr. Stahl stellt den Antrag, diese Beschlussvorlage an die Verwaltung 
zurückzuweisen und bittet bis zum Gemeinderat um Klärung der 
Grundstücksangelegenheiten. 
 
 
Abstimmung:  BS HA 28/11/2015 
Die Hauptausschussmitglieder stimmen dem Antrag von Herrn Dr. Stahl zu. 
Der Beschluss wird mit 9 Ja-Stimmen und 1 Nein-Stimme gefasst. 
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Beratung und Beschluss zur Umsetzung des Bundesprogrammes „Sanierung 
kommunaler Einrichtungen in den Bereichen Sport, Jugend und Kultur“ für die 
Sanierung und den Umbau des Sportplatzes des TSV Tröglitz e.V.  
 
Herr Meißner erläutert, dass für die Sanierung und den Umbau des Sportplatzes in der 
Ortschaft Tröglitz eine Kostenschätzung in Höhe von 1,97 Mio. Euro vorliegt. Geplant ist, 
dass der TSV einen Kunst- und Naturrasenplatz bekommt, ein zweites Spielfeld entsteht. 
Außerdem sollen neue Ballfangzäune und Barrieren der Spielfelder angeschafft werden. 
Ebenso soll in die Schulsport- und Leichtathletikanlage investiert werden, das vorhandene 
Vereinsgebäude wird saniert. Es ist vorgesehen, das Gebäude energetisch zu sanieren.  
Der zu zahlende Eigenanteil der Gemeinde Elsteraue beläuft sich auf ca. 200.000 €, 
welcher durch verbindliche Erklärungen durch Firmen, den TSV, den Ortschaftsrat und 
der Gemeinde Elsteraue abgesichert ist.   
 
 
 
 
Abstimmung:  BS HA 29/11/2015 
Der Hauptausschuss empfiehlt dem Gemeinderat der Gemeinde Elsteraue, den 
Antrag zur Aufnahme in das Bundesprogramm „Sanierung kommunaler 
Einrichtungen in den Bereichen Sport, Jugend und Kultur“ für die Sanierung und 
den Umbau des Sportplatzes des TSV Tröglitz e.V. aufzunehmen. 
Der Beschluss wird einstimmig gefasst. 
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6 Mitteilungen des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde  
 

� Fördermittelantrag STARK III – Energetische Sanierung der Kindertagesstätte 
Profen 
Ziel der Maßnahme ist es, die Kindertagesstätte Profen als Bestandseinrichtung 
der Gemeinde Elsteraue technisch auf den neuesten Stand zu setzen, die 
Energiekosten zu senken und den Betrieb langfristig zu sichern. 
 

� Energetische Sanierung des Hortes in Tröglitz 
Ursprünglich war geplant, das gemeindeeigene Gebäude Mittelstraße 1 wieder als 
Hort nutzbar zu machen.  Die Pläne für die energetische Sanierung des Hortes 
müssen durch die Verwaltung überdacht werden, der Fördermittelantrag muss 
überarbeitet werden. Momentan ist in diesen Objekt u.a. der Ortsbürgermeister, 
Vereine u.v.m. ansässig, so dass das Einzelgebäude so nicht förderfähig ist. Ziel 
ist es nunmehr, dass die Grundschule und der Hort in einem Gebäude 
untergebracht werden.  
 

� Böschungssanierung Naturbad Rehmsdorf 
Die Fördermittel für den 3. BA sind beantragt, die Förderung soll zu 100% 
erfolgen. 

 
� Ersatzneubau Brücke über den Flutgraben in Ostrau 

Baumaßnahme ist abgeschlossen → Übergabe am 12.11.2015 
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nocb 6 � Ersatzneubau Brücke über die Schwennige in Techwitz 
Baumaßnahme ist abgeschlossen → Übergabe am 15.10.2015 
 

� Hochwassersicherer Ausbau Elstrradweg vom Profener Anger bis Tiergehege  
Baumaßnahme ist abgeschlossen → Abnahme am 30.11.2015 

 
� Umgehungsstraße  

Sperrung wurde durch den Burgenlandkreis noch nicht aufgehoben 
 

� Projektsteuerung Hochwasser  
Die Gemeinde hat die Möglichkeit zur Bewältigung der anstehenden 
Hochwassermaßnahmen nochmals Fördermittel zu beantragen. Es ist möglich, 
85.000 € für die personelle Unterstützung bei der Bearbeitung der Maßnahmen zu 
beantragen. 
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7 Anfragen und Anregungen 
 
Herr Dr. Stahl fragt nach, ob die Reparatur der Umgehungsstraße durch den 
Burgenlandkreis finanziert wird. 
 
Die Verantwortlichkeit liegt beim Burgenlandkreis, so Herr Meißner. 
 
Herr Heilmann spricht an, dass in diesem Bereich eine Geschwindigkeitsbegrenzung 
eingestellt werden soll, ebenso wie für den Bereich Sprossener Kreuzung. Es haben sich 
mittlerweile wieder 2 Verkehrsunfälle ereignet. Es sollte generell über eine Begrenzung 
nachgedacht werden.  
 
Herr Dr. Stahl fragt nach den nunmehr nicht mehr vorhandenen Parkverbotsschild am 
Draschwitzer Gasthof, was hat sich mittlerweile an der Situation geändert? Weiterhin 
möchte er wissen, wie der Stand der Hochwassermaßnahmen in der Ortschaft Reuden ist? 
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12 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse 
 
Herr Meißner gibt die im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse  
 
                     BS HA 30/11/2015 
                     BS HA 31/11/2015 
                     BS HA 32/11/2015 
                     BS HA 33/11/2015 
                      
öffentlich bekannt. 
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13 Schließen der Sitzung 
 
Herr Meißner bedankt sich für die Aufmerksamkeit und schließt um 19.45 Uhr die 
Sitzung des Hauptausschusses. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


